

México D.F., a 19 de noviembre de 2010.

DIP. JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información en la Plaza Legislativa de San Lázaro.

PREGUNTA.- Parece que se arregló el diferendo entre Francisco Rojas y Cruz López.

RESPUESTA.- Como les decía ayer, estos diferendos son normales cuando se trata de una puja por obtener lo que reclaman nuestros agremiados.

Son cosas que tienen que pasar, y en el PRI, siempre ha habido una gran cordura, una gran sabiduría para que estos temas no se conviertan nunca en temas torales.

PREGUNTA.- Todavía no hay para los consejeros. ¿Usted lo ve trabado? Alejandro Encinas dice que podría ser hasta febrero o antes de marzo.

RESPUESTA.- Y la presidenta de la Junta de Coordinación Política dice que podría ser en el transcurso de las próximas semanas. Es un tema de la Junta de Coordinación Política, y estoy seguro que lo están atendiendo.

Lo que les puedo decir, desde la Mesa Directiva, es que nos interesan dos asuntos: primero, impulsar el Reglamento para que antes de que

concluya este periodo el Reglamento esté absolutamente votado por los señores diputados y, segundo, la organización de las comisiones.

Queremos que antes de que termine este periodo hayamos podido hacer una evaluación real de qué es lo que tenemos pendiente en comisiones y cuál es nuestro verdadero rezago en comisiones.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, perdón, no sé si ya lo dijo, pero ¿está entonces resuelta esta situación de diferendo entre el movimiento campesino, el sector campesino y la (inaudible)?

RESPUESTA.- No, yo no lo dije, a mí me lo dijeron y dije que me parecía normal, porque esto es lo que siempre ocurre en el PRI, donde hay una gran capacidad para ponerse de acuerdo donde, como es natural, surgen diferencias, a veces hasta la confrontación entre lo que quiere y aspira un sector y lo que puede obtenerse, pero de ninguna manera significa una ruptura.

PREGUNTA.- Por otro lado, diputado, le quiero preguntar sobre la Reunión Interparlamentaria México-Canadá; cambió de sede, por la situación del Centro Histórico, pero hay temas importantes como las visas, que se van a discutir.

RESPUESTA.- No he visto el tema de visas en la agenda formalmente, veo el tema de seguridad, pero estoy seguro que incluso como parte de las manifestaciones de los diputados el tema de visas saldrá.

Voy a estar en la Interparlamentaria en la comida del sábado; la inauguración la va a encabezar la presidenta de la Junta de Coordinación Política, porque al mismo tiempo se desarrollan los eventos oficiales de la Revolución; entonces, estaré en la imposibilidad de asistir a la inauguración, pero voy a participar en las mesas de trabajo y estar en la comida y permaneceré en la tarde.

PREGUNTA.- ¿Se tocará el tema migratorio, diputado?

RESPUESTA.- Es uno de los temas. Canadá es un país ejemplo en cuanto al manejo del tema de migración, llevamos muchos años con

migraciones controladas, con visas de trabajo controladas, el programa ha sido un éxito para los mexicanos y para los canadienses; estoy seguro de que ésta es una experiencia que puede replicarse en otros países.

PREGUNTA.- ¿Un Tratado de Libre Comercio, también se podría hablar ahí, para abrir más esta frontera?

RESPUESTA.- Tenemos un Tratado de Libre Comercio con Canadá, es uno de los más eficientes.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, lo que resta de este periodo, hay asuntos importantes, y uno de ellos es lo de los Consejeros Electorales, pero parece ser que la Junta de Coordinación no avanza.

RESPUESTA.- La Junta lo que hace es encabezar un proceso de negociación y lo que no avanzan son las negociaciones; los temas más importantes son derechos humanos, Ley de Amparo y Ley de Seguridad Nacional, éstos son los temas que tienen que salir, y por supuesto, la Reforma Laboral; tienen un alto grado de adelanto, estoy seguro que derechos humanos estará siendo votada en los próximos 15 días.

PREGUNTA.- ¿Reforma Laboral sí la van a meter?

RESPUESTA.- Reforma Laboral está muy adelantada, hay un proyecto del PRI muy concluido, una revisión a través de foros hechas por el sector obrero de la bancada del PRI por todo el país y hay condiciones para que se produzca ya la dictaminación.

PREGUNTA.- ¿Pero el sector obrero de su partido decía que no había condiciones, porque justamente ellos no tienen todavía presentada siquiera su iniciativa?

RESPUESTA.- No la han presentado, pero concluyeron sus foros y están por presentar la iniciativa.

PREGUNTA.- ¿Pero no sería de *botepronto*, o sea muy apresurado el asunto?

RESPUESTA.- No puede considerarse de *botepronto* una iniciativa que ya tuvo prácticamente un año de realización de foros; al contrario, la del Ejecutivo fue de *botepronto*, esta va a ser una iniciativa que reúna un gran consenso.

PREGUNTA.- ¿Sería posible que se vaya este tema de los consejeros hasta febrero?

RESPUESTA.- Sí es posible.

PREGUNTA.- ¿Por qué, señor, no hay acuerdo?

RESPUESTA.- Lo que tiene que impulsarse es un acuerdo entre los grupos, mientras no acepten que consenso no es igual a unanimidad, no va a ser posible que tengamos una votación.

No veo condiciones para que haya una votación por unanimidad. Si insisten en buscar un consejero que reúna todas las características, y que sea químicamente puro, va a estar un poco complicado.

PREGUNTA.- Pero la imagen de los diputados frente a una decisión que tiene que ir en el sentido democrático.

RESPUESTA.- Es una decisión que afecta a los partidos políticos. Ésta es la razón principal por la que se tarda tanto tiempo la decisión, pero cada quien tiene que asumir su responsabilidad. Los diputados, de haber escogido una lista en la que estuvieron de acuerdo en que los 17 son buenos, ahora hay que ser congruentes y aceptar que de los 17, cualquiera de los 17, es bueno.

El interés de buscar uno que sea químicamente puro, además de ser bueno, eso ya es otra cosa.

PREGUNTA.- ¿Es risible la propuesta de Alejandro Encinas de meter los 17 nombres a una tómbola y que de ahí salgan los tres?

RESPUESTA.- Me parece que sí. Sería una declinación del trabajo legislativo.

PREGUNTA.- Mucha gente dice que el Presupuesto es bueno, pero nada más fue el Presupuesto posible, no el deseable. ¿Cuándo se va a hacer la reforma hacendaria para tener un verdadero Presupuesto deseable para el crecimiento del país?

RESPUESTA.- Todo el tiempo va a haber un evento electoral que haga poco considerable las condiciones para que haya una reforma fiscal. Mientras lo electoral siga interponiéndose en el camino de las grandes decisiones, seguiremos resolviendo bien, como en el caso del Presupuesto, las decisiones coyunturales, pero fallando en las decisiones trascendentes.

PREGUNTA.- ¿Eso significa que será difícil entonces llegar a esta reforma?

RESPUESTA.- En esta Legislatura no veo condiciones, por lo menos en este año de que se produzca una reforma fiscal.

Sería una muy agradable sorpresa que cada vez que tocamos el tema, por alguna razón, tratamos de impulsarla, pero no veo condiciones en los partidos representados en la Cámara para alejarse de los temas electorales.

PREGUNTA.- ¿Son condiciones de intereses de partido o de intereses...?

RESPUESTA.- Son temas electorales.

PREGUNTA.- La iniciativa que envió ayer el Ejecutivo al Senado de la República, sobre hacer partícipe al Ejército Mexicano de todas sus áreas, en el combate al narcotráfico, ¿cuál es la postura tuya?

RESPUESTA.- El Ejército tiene tareas definidas en materia de defensa. Hemos puesto al Ejército en una situación comprometida y la ha

resuelto, generalmente, positivamente, al introducirlo a tareas del narcotráfico.

No sé hasta qué punto haya condiciones de hacer compatible un mando único policial y al Ejército en todas las áreas del tema del narcotráfico.

El asunto es de una estrategia integral y no de las cosas que van surgiendo a *botepronto*.

PREGUNTA.- ¿Tendría que revisarse?

RESPUESTA.- Tiene que revisarse, forzosamente. El Senado tiene que hacer un minucioso examen de esto, porque no se trata de aumentar el poder de fuego, se trata de tener una estrategia de combate al narcotráfico, que no es solamente aumentar el número de efectivos con posibilidades de intervención. Lo más urgente es una estrategia.

Muchas gracias.

-- ooOoo --